

ACTIVIDAD JUVENIL

A los colaboradores de la Encuesta de "Actividad Juvenil"

Hemos visto, y con nosotros in-finidad de compañeros, que la Encuesta de Actividad Juvenil se hace ya demasiado prolongada. Y como comprenderán todos los camaradas, cuando una cosa se hace larga, se convierte en antipática y aburrida. Y además, nadie se preocupa de ella.

Y es por ello que hemos decidido dar esta Encuesta ya por terminada. Porque, por otra parte, lo que en las respuestas—en todas las respuestas—se dice, se ha dicho ya con diferentes palabras en otras. Esto no quiere decir que los compañeros carezcan de visiones nuevas, de otras soluciones al problema que se debate. Lo que ocurre, es que la cosa debatida en esta Encuesta, es un problema que se lleva muy pocas palabrillas para explicarlo. Lo que necesita es llevar a la práctica las soluciones que para atajar el peligro hay. Soluciones que ya se han dicho en diferentes artículos de esta Encuesta, por cierto, muy acertadamente.

No creemos que los camaradas se enojen con esta determinación. Creemos que sabrán comprender la razón que nos asiste, al dar por terminada la Encuesta. Hemos logrado ya lo que queríamos; que era pulsar el sentir de la juventud anarquista. Y este sentir ya lo hemos pulsado, y nos hemos dado cuenta de la buena predisposición y entusiasmo de la juventud. Sólo se necesita voluntad y decisión, y el camino escabroso por el que tendremos que transitar será allanado colosalmente.

En el próximo número daremos los nombres de los compañeros a quienes no nos es posible publicar sus artículos, pese a lo acertado de sus trabajos. Todos ellos están llenos de acierto, y sobre todo buena voluntad.

Haremos también un resumen concreto de lo dicho por los camaradas a lo largo de esta Encuesta.

El redactor de "Actividad Juvenil"

UNA PROPOSICION

Para todas las Juventudes Libertarias

En *Solidaridad Obrera*, de la Regional Gallega, he leído un interesante manifiesto con la declaración de principios de las Juventudes Libertarias de La Coruña. Es un manifiesto que me ha encantado. Y que me ha sugerido una proposición.

He la aquí:
"Por qué cada Juventud Libertaria no escribe una declaración de principios como las de La Coruña, lo imprime en manifiesto y los reparte profusamente entre la juventud? Esto nos daría frutos excelentes.

Claro que, si fuera posible, sería mejor que esta declaración de principios fuera igual para todas. Esto significaría una unidad de acción y propaganda, y ello tendría más éxito. Pero para esto se tendría que convocar un Congreso juvenil y esto es difícil. Y ante esta dificultad, por lo pronto, y entretanto no se hace lo primero, es interesante, importantísimo, que cada Juventud Libertaria publique esta declaración de principios y la propague entre los jóvenes.

Hace unos dos años, cuando yo me encontraba en Madrid, la Juventud Libertaria de esta capital tenía impresa su declaración de principios, y lo regalaban en forma de diminuto folletito a todo joven que ingresaba en la Juventud, y hasta creo que lo imprimieron en manifiesto y lo repartieron. Excuso decir que esto trajo un resultado estupendo. Y una gran popularidad de la Juventud Libertaria, en el seno de la juventud madrileña.

Esta declaración no se crea que tiene que ser de una extensión grande. Ello sería contraproducente. Debe ser muy pequeña; y tan amena en su redacción, que cualquiera, indiferente y enemigo, lo lean sin darse cuenta. Y en esta declaración de principios deben constar los puntos fundamentales del anarquismo.

A saber: por qué somos antiimi-

litaristas, anticapitalistas, antiestatistas, antipolíticos. Por qué queremos la igualdad entre el hombre y la mujer. Por qué luchamos por la igualdad entre los hombres, y en qué consiste ésta. Por qué defendemos la revolución. Por qué no queremos ejército, ni policías, ni jueces. Y sobre todo, explicar los beneficios que la clase trabajadora y todos los hombres en general obtendrían provocando la revolución y proclamando el Comunismo libertario. Y el impulso que recibirían la literatura, las ciencias, la pintura, la escultura, la cinematografía, etc., etc.

No sé si las Juventudes Libertarias encontrarán interesante esta proposición. Pero si alguna Juventud Libertaria encuentra acertada y digna de ponerla en práctica, debe ponerla lo más pronto posible. Hemos de terminar en seguida, radicalmente, con la abulia que siempre nos ha caracterizado. Siempre se dejan las cosas para mañana, y de esta forma nada se hace; nada se pone en práctica. Y esto debe extirparse inmediatamente.

¿Crean las juventudes Libertarias que la impresión de una declaración de principios y el reparto profuso de éste entre la juventud, nos dará buenos resultados? Pues a hacerlo. Esta vez no se nos vendrá con la falta de posibilidades económicas. Porque esta impresión cuesta tan poca cantidad, que cualquier Juventud puede costearse los gastos.

FUENTES

Dos corrientes semejantes en combate

Harto se ha venido hablando y sigue siendo constantemente comentada la amenaza producida por la sombra del fascio.

Dando una simple ojeada al panorama mundial, observamos una ruda oposición entre fascismo y comunismo. Ahora bien: las causas de la lucha entablada entre los dos sistemas, no son más que los distintos medios de que se valen para imponerse, no obstante ser idéntica la finalidad que ambos persiguen.

Consideramos de todo punto innecesario hacer un detenido estudio que tienda a analizar el fascismo, toda vez que lo interpretamos claro y sencillamente como la vuelta al feudalismo, evolucionado, naturalmente.

Ante la serie de actos públicos, organizados por medio de conferencias, mítines, charlas y controversias, que está provocando tal funesto presagio, y que ofrece la oportunidad de manifestarse a quienes en nombre de la reivindicación proletaria, líderes y militantes todos de las más diversas ideologías, sólo nos es dado aperecer una vez más el afán insaciable y desenfrenado de egoísmo gubernamental.

Desgraciadamente, se está procediendo con éxito inusitado una siembra de confusiónismo, que ha dado por resultado la división y debilitamiento de la gran masa trabajadora, ante la cual vislumbramos con dolor el restablecimiento dominante del capitalismo con unos métodos de terror y opresión jamás igualados, a pesar de existir en algunos sectores la pueril creencia en la agonía del mismo.

Desde la implantación de la República, se han empezado a notar los primeros síntomas, prólogo de próximas y funestas consecuencias, por lo que huelga recordar los tristes y lamentables sucesos hasta hoy conocidos, pues yacen aún latentes en el seno de infinidad de hogares y en la mayoría de conciencias de todos los seres libres.

Para resurgir del estado caótico de confusión en que se halla entregado el proletariado, propugnamos hoy una vez más y cuantas sean necesarias realizar los máximos esfuerzos para obtener la ansiada y definitiva solidaridad de todos los asalariados, sin distinción de categorías ni profesiones, y su ingreso inmediato a las filas de la C. N. T., único y eficaz medio de defensa de que dispone la clase humillada para organizar la formidable ofensiva capaz de combatir y anular cuantos intentos de imposición dictatorial, aun en las más diversas y engañosas apariencias con que el capitalismo pretende la dominación mundial.

JOSÉ BRUNET

Nuevos Grupos

«[HELIOS]» A TODOS

Hoy más que nunca vemos en el racionalismo, en la educación de las multitudes infantiles, la base fundamental del progreso humano, y entendiendo que la revolución de las conciencias es el preludio de la revolución en la sociedad, nosotros nos decidimos consagrarnos a esta primera revolución.

Con la denominación de [Helios] constituimos un grupo integrado por jóvenes amantes de esta humana obra, que mensualmente daremos a la luz pública un «cucentico racionalista», para despertar en el niño los anhelos de saber, de amar y de sentir.

A todos los que vean con simpatía nuestra misión, les rogamos un apoyo económico y moral para dar a la luz nuestro primer ejemplar ya en confección.

Deseamos relacionarnos con todos los amantes del racionalismo. Un fuerte abrazo a todas las víctimas sociales.

Por el grupo [Helios], EL SECRE-TARIO.
Dirección: C. Vega Alvarez, Méndez Núñez, 13, Jerez de la Frontera (Cádiz).

«PLANTAS NUEVAS»

Con este nombre acaba de formarse un nuevo grupo en Betanzos, adherido a la F. A. I., y envía un anárquico y fraternal saludo a todos los compañeros que están entre rejas por propugnar una sociedad más humana y más equitativa que la presente.

«Amor y Rebelión» es el nombre de un nuevo grupo constituido en San Pedro de Ríudevillas. Desea ponerse en relación con las Juventudes libertarias del Alto y Bajo Panadés.

Alcañiz (Teruel). — Con el nombre de «Amor y Lucha» se ha constituido un grupo de jóvenes, con el propósito de luchar y propagar la idea de redención humana; se adhiere a la F. I. J. L., y desea ponerse en relación con el Comité Comarcal y Regional.

En Salamanca se ha constituido una nueva agrupación, «Los sin hogar», adherida a la F. A. I.

El grupo «Amor Libre», de Alcañiz, no se ha adherido a la F. A. I., como habíamos anunciado, sino a la F. I. J. L.

En esta Córdoba, pródiga en flamencos y torerillos, hemos constituido un grupo femenino que se llama «Armonía». Ardientes enamoradas de la sacrosanta idea anarquista, entendemos que dispersas no hacemos nada, y en estos momentos de máxima violencia facinerosa, aunamos nuestras fuerzas para agregarlas a las huestes de los hermanos revolucionarios.

Nos proponemos, al igual de cultivar nuestro intelecto bajo la ética libre de la Acracia, deshechar los ancestrales prejuicios y seudodemagogia político-religiosa que nos domaron nuestras milenarias familias, y a la vez aromas, con la fragancia de nuestro jardín libertario, a esas otras florrecillas sin perfumes, que sufren como nosotras las iniquidades denigrantes de un pretérito anacrónico, dándonos a beber del licor de las bondades y bellezas a que aspiramos.

Queremos luchar, aprender y enseñar, y al ver la luz, nos adherimos a la F. I. J. L., para lo que deseamos relación con todos los Grupos y Juventudes; a la vez enviamos saludos fraternos para todos los dignos hermanos enjalados del mundo que lucharon por la conquista de la felicidad integral de esta humanidad irredenta.

LA SECRETARIA

JIRAS

A TODOS LOS JOVENES

Habiéndose resuelto en la Interloc de San Fernando una jira campestre, en el denominado sitio la Sierra de San Cristóbal, en el pueblo de Santa María, en la que invitamos a todas las Juventudes libertarias y simpatizantes de los pueblos limítrofes, así como también a Jerez de la Frontera y al Comité Provincial de Cádiz. Tendrá lugar el 26 de agosto.

Prensa anarquista

Nos ha visitado el segundo número de *Inquietudes*, el nuevo paladín libertario de Alicante, calle Casas de Aznar Lizo, 1, 1.º. Lleva ocho páginas de texto; material variado y ameno; presentación, simpática. Le deseamos prosperidad.

Camaradas: campesinos, trabajadores intelectuales del arte y de la industria

En Córdoba hay una veintena de compañeros trabajadores de la tierra que están esperando les juzguen los tribunales burgueses para que unos vayan a presidio a pudrirse y otros nueve camaradas condenados a muerte sean entregados al verdugo.

En manos de los trabajadores está el evitar esto. Necesitamos 10.000 pesetas (diez mil pesetas) para los gastos del proceso y matricular al camarada abogado Benito Pabón para que los defienda.

Per otra parte, la constante amenaza que pesa sobre los campesinos de la campaña andaluza, por parte de autoridades y caciques para que se marchen de los pueblos donde se rebeldía les hace ser freno a las ambiciones capitalistas y coto a los malos tratos que la fuerza pública usa contra todo derecho y ley, han de traer consecuencias trágicas para todos. No se puede perseguir de una forma vengativa e inicua a los trabajadores porque tengan ideas liberales. El Gobierno silencia las protestas de los campesinos mal tratados y perseguidos por las autoridades de los pueblos. La prensa que publica una protesta, es denunciada. Sin abogados, sin hombres de ley que les defiendan, nuestros camaradas campesinos, entrampados por los legalistas ilegales, están siendo conducidos a presidios por rebañíos.

De necesidad es que esto acabe. Dos maneras hay de terminarlo: de una manera revolucionaria, violenta, exigiendo ojo por ojo y diente por diente, y de otra manera menos violenta.

Un crimen más en la Historia

Ahora le ha tocado caer al compañero Cosme Zafra. Y le ha tocado caer porque pertenecía y era militante de la gloriosa y mártir C. N. T., pues entre ésta y la Generalidad de Cataluña hay un odio a muerte, por querer ésta avasallar a la única organización revolucionaria de los trabajadores. Porque esta organización es un obstáculo en su camino, es la única fuerza que existe en la región de Cataluña que se les oponga a sus planes maquiavélicos. Como se ve impotente ante el proletariado catalán, enrolado en la C. N. T., y como por la fuerza no ha podido aplastar a la C. N. T., como era y es su deseo, ha elegido el crimen primero y luego la insidia y el vilipendio. Esta es la obra de todos los gobiernos en decadencia, cuando se ven impotentes ante una fuerte organización como es la C. N. T. Pero esta actuación ya está demasiado usada por los gobiernos que antes nos han precedido y vergüenza les debiera dar que en Cataluña, donde dicen que está el baluarte de la República, usen la táctica que ya usaron los Martínez Anido y los Arlegui.

Lo mismo hicieron con el compañero Bruno Alpini, que, después de aplicarle la ley de fugas, le echaron el cieno sobre su frente limpia de trabajador y luchador incansable del ideal anarquista.

Con el compañero Zafra, este buen compañero que era el sostén de su madre que él tanto quería y que seguramente este rudo golpe acabará con ella, han usado, después del asesinato, el vilipendio y la insidia. ¿De donde ha sacado el compañero Zafra fuera un incendiario de tranvías? ¿Cuándo lo han visto con una pistola o incendiar un coche? Nuestro compañero Zafra tenía un nivel moral más alto que el de los periodistas que lo insultan. Zafra era todo un hombre, tanto en seriedad como en buenos sentimientos. Zafra era un trabajador honrado que ejercía el oficio de barbero en una barbería de San Andrés, sita frente en donde vive Dencás, el actual consejero de Gobernación de la Generalidad de Cataluña.

Y como trabajador, era militante del Sindicato de Barberos, desde donde hacía una extensa labor de proselitismo en pro de las masas explotadas. Como joven de elevados sentimientos y humanitarios, militaba en el Ateneo Cultural «Humanidad», de la barriada de Las Cortes, en pro de nuestro caro ideal, la Anarquía, que por ella ha perdido la vida en la hora que más falta nos hacía, pues con el asesinato del compañero Zafra hemos perdido un valor en los medios. Anarquistas, porque era de los que menos gritaba y de los que más labor hacía. Así que ya lo veis, sapos de charca pestilente.

Al compañero Zafra, pues, no lo han matado por ser pistolero ni incendiario. Lo han asesinado porque era un difundidor de la idea acratá por ser anarquista. Zafra es un mártir más en la historia del proletariado rebelde, pero jamás un pistolero.

lenta, poniendo frente a los amparadores de la injusticia, el esfuerzo nuestro y los conocimientos de nuestros abogados. En estos momentos este es el procedimiento conveniente. Necesitan, los campesinos andaluces, tener un hombre de ley, que impida se les entrapen en delitos que no cometieron. Necesitamos, pues, el hacer todos otro sacrificio más para reunir el dinero necesario.

Benito Pabón ya está matriculado en la Audiencia de Córdoba, ya ejerce, ya puede prestar ayuda a los campesinos presos; pero para esto, repetimos, necesitamos del vil dinero, que es la piedra filosofal de esta sociedad maldita.

Hay ya varias cantidades remitidas que damos a conocer:

Comité Pro Presos Nacional, 1.000 pesetas; Araceli Paez, Cerro Muriano, 5; Grupo «Los Iguales», Madrid, 50; Biblioteca «Plus-Ultra», Madrid, 50; Ateneo Obrero, Santander, 100; París, Juzn Bracero, 5; París, Germinal García, 5; Irún, Alberto Las Hieras, 15; Bujalance, Comité Pro Presos, 570'45; Valencia, Manuel Martínez (Carrasco), 5; total, 1.805'45 pesetas.

¡¡Camaradas!! ¡Un esfuerzo más para salvar a nuestros compañeros procesados y presos en la provincia de Córdoba!

GRUPO «LOS IGUALES»

Para envío de cantidades y correspondencia: Biblioteca «Plus-Ultra», Torrijos, 14. Madrid.

AVISOS

Por resolución del Sindicato Único de Tolosa, queda sin efecto la credencial autorizando al camarada J. Santamaría determinadas gestiones. Por su parte, este camarada nos escribe también, pidiendo que se desista de la correspondencia solicitada, por haberse resuelto llevar el asunto en otra forma a como primitivamente se había proyectado. (Véase el número 163 de este periódico.)

Julián Santamaría y José Fernández se pondrán en comunicación con Jesús Ceniceros, Hermsilla, 11, Santo Domingo de la Calzada.

El Comité del Sindicato Metalúrgico de Vitoria protesta en nombre de sus afiliados por la crónica de «Liberto», en donde se decía que en su seno había «treintistas». Habiendo publicado ya en el número anterior un artículo-refutación, queda constancia de que las censuras hechas al movimiento libertario de Vitoria no eran acertadas.

Inquietudes mandará diez ejemplares a José Becerra, calle Ermita, 16, Alhaurin de la Torre.

Las Juventudes Libertarias de Pasajes Ancho solicitan material de lectura para su biblioteca. Dirección: Luciano Monroy, calle Ciraco Iñigo, 27, segundo, izquierda. Pasajes Ancho (Gipúzcoa).

El Comité pro presos de Beziere pide las direcciones de los C.C.P.P. regionales de Cataluña, de Zaragoza, del Centro, de Andalucía y de Levante, por un asunto de mucha importancia. La dirección en TIERRA Y LIBERTAD y en *Solidaridad Obrera*.

La compañera Amparo Romero escribirá lo más pronto posible a su hermano Francisco, Calle Amalia, 11, segundo, segunda.

Contra el asesinato de Mühsam

El Sindicato Único de Utrillas (Teruel) protesta enérgicamente contra el asesinato del compañero Erich Mühsam e incita a que ese crimen sea vengado.

LA ADMINISTRATIVA

Tiempos Nuevos

El número 5 de nuestra Revista tiene el siguiente sumario:

Redacción: La tradición de los intelectuales. — Erich Mühsam: La libertad como principio social. — Rudolf Rocker: La socialdemocracia y la industria pesada alemana. — Errico Malatesta: Algunas consideraciones sobre el régimen de la propiedad después de la revolución. — Encuesta del grupo «Los Leonoclastas»: Respuesta de J. Lazarte (continuación). — Alvaro Yunque: Los dos panes. — Luigi Fabbri: Consideraciones sobre España. — Los anarcosindicalistas holandeses. — Bibliografía. — Folletín encuadernable, 8 páginas, por J. Prat.

Precio del ejemplar, 30 céntimos.

Tiranos y políticos

Según constatamos en las páginas que los etnólogos han escrito, los hombres han pasado por fases horripilantes. La voluntad de uno solo determinaba la suerte de muchos, permitiéndose el derecho de deleitarse con el dolor ajeno.

Desde luego que aquella tiranía ejercida por un solo hombre que se erigió en rey y señor infalible ha cambiado. Hoy la tiranía se ha democratizado. La potestad del tirano, señor absoluto de tiempos pretéritos, ha sido substituida por la voluntad de unos cuantos, constituidos en partido político.

Y cuando buscamos la estirpe de la tiranía vemos, que si el político es la imagen de la misma, la génesis hay que buscarla también en otro lugar. Mientras haya quien se deje gobernar por políticos habrá gobernadores y política, lo cual equivale a decir que habrá tiranos. Tan tirano es el que por fuerza o audacia se impone sobre los demás, como el que por pereza se abandona a que otros le señalen el camino que ha de seguir en la vida. Más que los primeros, los últimos son los que alimentan y dan vitalidad a la tiranía.

El tirano y el político son la misma cosa. Lo que entre ambos ha cambiado sólo son los preceptos para mantener esclavos. El esclavo tiene existencia pero no vive. Como vida real únicamente puede conceptuarse la emotividad constante que se alcanza al margen de todo tutelaje, familiarizándose con la ciencia, la literatura y el trabajo que se hayan librado de ese cenagal que ha dividido a los hombres y al mundo con banderas de diferente color. Hay que dulcificar la vida, hacerla feliz, apartarse de la carroña autoritaria. Si ciegame aceptamos las iniciativas que un segundo nos dé, este segundo no hace más que matar el principio de independencia, que es lo que fundamenta la libertad y la vida.

Contemporizar con la política y ser libres es imposible. El político nunca va a dejar en los individuos o colectividades lo que les haga falta, sino que saca de éstas lo que a él le conviene. Los políticos tienen gran interés en que el pueblo no tenga pan para comer, libertad y medios para educarse. Quien esto comprende y a la política no declara la guerra sin cuartel, es un cobarde que no tiene derecho a vivir.

El político de nuestros días es más cobarde que el tirano de ayer. Los tiranos antiguos, cuando ejercían alguna represalia decían: «Soy yo, es mi capricho, es mi voluntad». El político de nuestros días, no menos tirano que los otros antedichos, dicen: «Según el artículo tal de la Constitución, podemos hacer esto, lo otro o lo de más allá», que en resumen es lo que ellos contribuyen a gravar en la Constitución, de lo que personalmente no quieren hacerse responsables.

¿Queremos ser libres y felices? Apartémonos de la política y de los políticos. Allí donde veais un político hay un tirano que os acecha para amargaros la existencia. No hay ninguno de ellos que sea leal. Si al tratarlos no queremos perder, al dirigirlos a ellos debemos prevenimos de una buena estancia en defecto de algo superior. Es con lo que debíamos recibirlos los obreros cuando a pedimos el voto vienen.

¿Qué hay políticos inteligentes? No tanto como parece. La mayoría de ellos han pasado mucho tiempo estudiando, pero finalmente sólo han conseguido articular unas cuantas picardías, que es con lo que se valen para engañar y tirarizar al pueblo. Y como todos sabemos, estas picardías se hacen prevalecer por la fuerza de las bayonetas.

Los tiranos de antaño, cuando contra alguien infligían algún martirio, en los mismos reflejábanse el instinto de bestia, un gesto varonil. Casi siempre iban revestidos de un valor personal, que les inducía a dar el pecho cuando algo querían conquistar. ¿Hacen lo mismo los políticos de hoy? No. Mayormente, estos últimos, cuando van a conquistar algún acta para ir al Parlamento, para ser concejal o ministro, usan el mismo lenguaje que el Tenorio en la mujer pretendida. Y tras el lenguaje fulero que exhibe en el altar de su nostalgia, se oculta el fascinoso, el ladrón, el estafador, que es el político de hoy, tirano de siempre y en todos los sitios.

SEVERINO CAMPOS.

30-6-34.

TEATRO

Tierra y libertad

Drama revolucionario en cuatro actos

por

R. FLORES MAGÓN

40 céntimos el ejemplar

EDICIONES «TIERRA Y LIBERTAD»